

girona/comarques

Aprovechar la oportunidad

Palamós: "Amics del Castell" lanzan el guante

No voy a decir que todo está resuelto y que el camino se encuentra libre para que los "Amics del Castell", de Palamós, puedan seguir su apreciada labor de conservación del Castell de Vilarrómá iniciada hace algunos meses y cuyos próximos trabajos necesitan una postura de apoyo y clarificación del programa de cultura del Ayuntamiento, en relación a la conservación y restauración del patrimonio histórico municipal.

A este respecto, el concejal de Cultura señor Valentín Pellicer se ha reunido en varias ocasiones con los "Amics del Castell", manifestando su apoyo e interés para que por parte del Ayuntamiento se haga todo lo posible para activar los cauces de apoyo al programa de conservación del Castell de Vilarrómá, así como otros sectores del patrimonio histórico municipal.

Las dificultades existen, pero éstas pueden casi desaparecer ante tres hechos que prometen un futuro esperanzador para los objetivos propuestos por los "Amics del Castell de Vilarrómá". Primero es el guante que ellos mismos acaban de lanzar comprometiendo a continuar la labor de conservación del Castillo y redactar unos estatutos para constituirse en entidad cultural al servicio del municipio de Palamós. Segundo, la promesa por parte de los propietarios de los terrenos en los que se encuentra enclavado el

Castillo de Vilarrómá, de cederlo al municipio palamosense, y tercero el apoyo económico y técnico por parte de la Diputación Provincial.

Los "Amics del Castell" han hecho algo más que trabajar los domingos y días festivos en las ruinas de la fortaleza. Han visitado al presidente de la Diputación, señor Arcadi Calzada, con el fin de solicitar ayuda económica y exponerle sus proyectos. Este le manifestó las posibilidades de apoyo técnico y financiero el cual se concederá según la valoración de los trabajos realizados en el Castell de Vilarrómá y que suponen unos tres millones de pesetas.

Con esta ayuda y la que podría aportar el municipio, los "Amics del Castell" tienen un respaldo y un estímulo para continuar su labor, impulsada que duda cabe, por la colaboración de palamosenses que se solidarizan con la ilusión por recuperar el patrimonio histórico de la villa y, al mismo tiempo, conseguir una zona al aire libre para el recreamiento popular.

En una reunión celebrada recientemente los "Amics del Castell" han formado una comisión para redactar sus estatutos y acordaron solicitar del Ayuntamiento la máxima urgencia para la firma de la cesión de los terrenos de Castell de Vilarrómá al municipio de Palamós.

Maurici PONSJOAN

VIDRERES

Transcurrió con normalidad la asamblea de parcelistas de Aigua Viva Parc

Con regular asistencia de público, tuvo lugar el pasado domingo en la sala de actos del casino "La Unión" la asamblea anual de la Asociación de Propietarios de Aigua Viva Parc, como oportunamente anunciábamos en nuestra edición del viernes pasado.

Como siempre, la reunión de los parcelistas de Aigua Viva Parc había suscitado cierto interés en el pueblo debido a que ésta es una de las urbanizaciones enclavadas dentro del término municipal que más problemas tiene a resolver.

Inició la sesión el presidente de la entidad que fue dando cuenta de todas las eventualidades ocurridas durante el ejercicio finalizado, destacando las tres demandas interpuestas por la Asociación contra el promotor de la urbanización, Mansueto Sayol, y que se encuentran en un punto de pronta resolución por la autoridad judicial, todas ellas de confirmarse, de grave solución para el denunciado.

Tomó la palabra el abogado de la Asociación, señor Berga, quien entre otras cosas hizo alusión a la sanción reciente impuesta a la urbanización Aigua Viva Parc por la Dirección General de Urbanismo de la Generalitat y que el letrado aclaró se basa principalmente en el incumplimiento de zonas verdes, tal como el promotor tenía señalado en el avance del plan parcial y que a la hora de la verdad no se aprecia existencia alguna.

Como caso anecdótico, citaremos la intervención de un asociado manifestando que no veía clara la cooperación existente entre el Ayuntamiento y la Asociación, como había dicho anteriormente el presidente, ya que él tenía construida una casa con permiso de hace más de cinco años y ahora se le denegaba una modificación o ampliación al proyecto. Le contestó el presidente, repitiendo que dada la condición de ilegalidad de la urbanización no existían ninguna clase de permisos y que los concedidos por el Ayuntamiento anterior al actual, no tenían validez alguna y que por el momento estaban prohibidas toda clase de obras hasta tanto que el promotor no dé cumplida respuesta al expediente que se le ha incoado.

Quedó destacado que la Asociación mantiene en su poder una serie de garantías que el promotor ofreció en documento oficial para responder del cumplimiento de obligaciones adquiridas, aun cuando éstas no están, por ahora, escrituradas a favor de la entidad, aun cuando se espera por los asesores jurídicos resolver favorablemente esta cuestión en un plazo breve.

I CAMPEONATO DE "BOTIFARRA"

El sábado pasado tuvo lugar en la sala del Casino, el I campeonato de "botifarra", competición abierta a libre participación.

Como sea que el certamen coincidió con la disputa del Rally Coa Brava de Automóviles y algunos de los participantes o simples aficionados se alojaron en establecimientos de la villa, una hora antes de inicio de la competición ya se veía una fuerte animación por los establecimientos públicos y las vías principales del pueblo.

A la hora señalada para el comienzo del certamen de naipes, la sala donde se tenía que llevar a efecto se iba llenando de gente, ávida de presenciar lo que se presumía derivaría en una fuerte lucha y a fe que no se equivocaron estos presentimientos.

La inscripción se cerró en cien jugadores, divididos en cincuenta parejas que a las cuatro en punto de la tarde iniciaron sus partidas, hasta que entraba la noche, sobre las diez y cuarto, se proclamaba campeona la pareja ganadora. Cabe citar que en todo momento no decayó el entusiasmo de los espectadores por las partidas presentadas.

La clasificación general una vez cerrada la inscripción, quedó determinada así: Primero, Angel Martí - Francesc Badosa (S. Gregori); segundo, Alfons Olivé -

Miquel Gelimú (Vidreres); tercero, Vicenç Contreras - Eusebi Arnedo (Vidreres); cuarto, Antoni Pou - Lluís Bosc (Vidreres); quinto, Francesc Balmany - Pere Rasset (Vidreres) y sexto, Josep Ribas - Pere Xargay (Sant Gregori).

Una vez finalizada la competición les fue ofrecido a cada una de las parejas triunfadoras los premios alcanzados, entre los aplausos de los concurrentes.

Cabe felicitar a los organizadores del torneo por lo muy bien que fue llevado a cabo y la seriedad imperante. Enhorabuena.

RECTIFICANDO LA FECHA DE UNA ASAMBLEA

Contrariamente a lo que anunciábamos en LOS SITIOS del viernes pasado, y debido a un error nuestro de transcripción, la asamblea de la Asociación de Sardanistas "Bella Dansa" tendrá lugar el próximo sábado, día 28, a las 21,15 horas en la Biblioteca Municipal.

Por tratarse en el orden del día de problemas de gran interés para la Asociación no dudamos de que esta reunión alcanzará el éxito apetecido por sus organizadores.

EXITO DEL HOMENAJE AL MAESTRO FRANCESC MAS ROS

Tuvo lugar en el Hotel Touring el anunciado acto en conmemoración del 80 aniversario del autor de casi 200 sardanas, el maestro Francesc Mas Ros, hijo de Caldas de Malavella.

De todas nuestras comarcas acudieron representaciones de entidades sardanistas, culturales o de ballets y también de otros lugares más lejanos como son Badalona, Cardedeu, Ripoll y Manlleu, ansiosos todos ellos de rendir al maestro Mas Ros el más encendido tributo de su agradecimiento.

Durante el transcurso de la cena se fueron leyendo innumerables mensajes postales o telegráficos dedicados al homenajeado y recibidos de entidades o particulares que se adherían al acto que se estaba celebrando. Más de 140 mensajes llegamos a contabilizar, lo que hace totalmente imposible su publicación, por la falta de espacio.

A la hora de los postres se inició la hora de los parlamentos que fueron numerosísimos, recitándose también alguna poesía en honor del maestro, de cáñida dedicación. También llegó la hora de los regalos y la mesa de la presidencia quedó en pocos momentos repleta de la diversidad de objetos que quedaron allí depositados momentáneamente, entregados por las entidades sardanistas, sobre todo, en honor de su más estimado compositor, Cerranó el capítulo de discursos el presidente de la Agrupación Sardanista de Caldas de Malavella y el alcalde de Sals

quienes, a su vez, también entregaron sendos recuerdos de esta efemérides al maestro Francesc Mas Ros.

Por último, el maestro-compositor dio las gracias a todos, visiblemente emocionado y prometiendo estudiar la sugerencia de un crador de escribir una sardana con el tema de la reunión celebrada.

Para cerrar el acto, actuó la agrupación músico-vocal "Terra Nostra", de Vidreres, dirigida más que acertadamente por el maestro Francesc Mas Jané, quienes nos ofrecieron cuatro canciones de su variado repertorio, presentando en la quinta y como cierre de su actuación y del homenaje, el canto de una sardana original del maestro Mas Ros, que aun cuando ligeramente ensayada, levantó los aplausos de los asistentes que se resistían a abandonar el local, pese a lo avanzado de la hora.

Teodoro Solans

OLOT

La Mancomunitat de La Garrotxa y su pleno

La Mancomunidad Intermunicipal de La Garrotxa celebró sesión plenaria aprobándose, junto a su plan de actuación, el presupuesto de la misma que asciende en total a siete millones de pesetas, de los que cinco son producto de los aportaciones municipales y dos se obtienen mediante recuperación por los servicios del equipo técnico de la Mancomunidad. También condenó el citado Pleno los recientes sucesos ocurridos en el Parlamento de Madrid y en otros lugares del Estado reiterado su confianza y adhesión a la Constitución, la Corona, las Instituciones del Estado y de Catalunya.

LAS NORMAS SUBSIDIARIAS DE LAS PRESAS

El Ayuntamiento de Las Presas ha aprobado las Normas Subsidiarias del planeamiento urbanístico del citado Municipio, cuyo proyecto permanecerá a exposición pública por el plazo de un mes contado a partir de la publicación en

el Boletín Oficial de la Provincia de Girona, a fin de poderse presentar toda clase de impugnaciones y reclamaciones que estimen convenientes.

AYUDA TECNICA PARA EL VIAL DE BICICLETAS

La Comisión Municipal Permanente ha acordado el entredado del escrito de la Diputación Provincial de Girona relativo a la concesión de ayuda técnica al Ayuntamiento olotense para el vial de bicicletas que solicitó en su día.

LA FAMOSA CALLE "Q"

El Ayuntamiento procederá a la ejecución del proyecto conocido por de la calle "Q", para abrir una calle que enlazará directamente el centro neurálgico olotense, Plaza Párroco Ferrer, y calle San Esteban, con la calle Mulleras, enlace directo con el exterior. Se opuso a ello, únicamente, el concejal de UCD.

SEMANA DE "CUINA CATALANA" EN GALICIA

"VIII Trobada hotelera Girona-Roselló"

Este cotidiano quehacer que es la gastronomía, es natural sea a menudo noticia importante, especialmente en una provincia como la nuestra tan rica en primeras materias y especialidades, que sigue teniendo su centro o capitalidad gastronómica en Figueras.

Dos noticias importantes nos llegan de la capital de l'Empordà. La primera, vía La Coruña, donde el cocinero de Figueras Joan Durán i Simón al frente de «su» equipo de cocineros, dirigió las Jornadas Gastronómicas Catalanas en aquella ciudad gallega.

Toda la prensa gallega se ha hecho amplio eco de estas jornadas que alcanzaron un nivel popular y de confraternidad entre las dos regiones, por cuanto, en el análisis de la cocina catalana, dicen que la «Cocina de la Generalitat y la Cocina de la Xunta», son totalmente distintas, no por los cocineros que las preparan sino por los condimentos que se utilizan. A la catalana, —dicen—, no se le puede negar una gran imaginación, quizás influenciada por otras cercanas a ella geográficamente, que va desde la propia condimentación hasta la presentación en la mesa. Por otra parte, añaden, el coruñés, normalmente persona de buen paladar, sabe distinguir perfectamente los sabores, y por ello le ha dado la aprobación a la cocina catalana, con verdadero entusiasmo.

En unas manifestaciones a los informadores gallegos, Joan Durán i Simón, señaló que la gastronomía catalana podría dividirse en tres zonas: la costa, la alta montaña y el llano. En la costa, por ejemplo, hay una gran variedad de pescados que permite diversidad de platos: zarzuela, suquet, etc. Hay en el llano y montaña, cordeiros y ternera excelente, y elaboración de productos de cerdo en cantidades y calidades ilimitadas.

Junto a la degustación de los platos catalanes, se sirvieron excelentes vinos de l'Empordà. Felicitaciones por doquier recibió Joan Durán i Simón, miembro de una dinastía de excelentes cocineros, con la abuela que creó «Ca la Teta» en Figueras, su padre Lluís Durán auténtico patriarca de la cocina en nuestras tierras, su tío omónimo Joan Durán que en Los Limites y en Barcelona regenta sendos establecimientos considerados de auténtica excepcionalidad culinaria, y formando, estando, en esta red de Hoteles que constantemente cuidan y buscan las múltiples posibilidades de nuestra cocina, para ofrecerla a todos.

«VII TROBADA HOTELERA «GIRONA ROSELLON»

La otra noticia de interés, dentro del mundo gastronómico, es la ya tradicional «trobada» de la hostelería gerundense y rosellonesa, entre estas tierras que siguen siendo hermanas, pese a que fueron separadas políticamente o de nación, a través del «Tractat dels Pirineus».

De momento acaban de reunirse los «organizadores», para ir preparando la gran jornada que, finalmente se acordó fuera el día 28 de abril. Por el Comité de Fiestas del Sindicato Hotelero del Rosellón se hallaba presente su presidente Mr. Pous con otros miembros, mientras que por la Federació d'Associacions Professionals d'Hosteleria de la Provincia de Girona, a parte su presidente señor Rafael Balcells, se encontraba el secretario señor Carreras y el vocal señor Navarro.

Se habló no sólo de la cocina, sino principalmente de su influencia en este quehacer de amistad y encuentros de los hombres en general y en este caso en particular de las dos vertientes pirenaicas. Ha sido, y afortunadamente sigue siendo, un motivo de amistad que perdura, bajo este crisma de preocupación y superación de algo tan importante como la gastronomía. Aparte, una relación profesional de intercam-

bio, pues forzosamente, aun cuando algunos puedan guardar celosidad las recetas, lo cierto es que en estos encuentros, salen los mejores platos, que dan pie a su análisis y estudio en esta constante superación de nuestros profesionales de la hostelería.

Una vez fijada la fecha, ampliamente debatida con el fin de que pudiera acoger el mayor número posible de personas, se habló del lugar, y en este punto sí que hubo unanimidad inmediata: La «VIII Nit hotelera gironina - rosellonesa» tendrá lugar en el «Hotel» Presidente de Figueras, ya que en esta ocasión debe «jugarse» en campo gerundense. Los franceses, se encuentran muy bien en él, y por otra parte la «Federació d'Associacions Hoteleres Gironines», asimismo saben que pueden confiar plenamente en un éxito más, y a la vez así, se trata de una demostración de simpatía, como un homenaje y reconocimiento a la gran labor de este profesional que es don Lluís Durán, uno de los pioneros e introductor de esta anual «trobada» de la gente de la gastronomía.

Queda a parte, eso sí, el menú y los diversos detalles que complementan la fiesta, pero ésta está en buenas manos y no preocupan ante la profesionalidad de que siempre ha dado muestra el receptor.

Es un adelanto a este acontecer, en el cual intervienen hosteleros de las dos Catalunyas, pero cuya resultado, y consecución, es algo más, mucho más, que la simple degustación de unos platos. Es a la vez, este propósito firme de seguir trabajando conjuntamente, de compartir alegrías y también preocupaciones, en una profesión llena de humanidad que tiene al hombre en esta su necesidad vital de comer, pero con el espíritu, la gracia, de que es sólo como parte de lo que es el ser humano, como base para que, estando sano y sintiéndose bien, dé acogida a las más diversas manifestaciones de arte, que se prodigan asimismo en estas fiestas, por cuyo motivo bien pueden ser catalogadas como de completas.

Gil BONANCIA

A tenor de lo dispuesto en el Artículo 10 del Estatuto de Empresas y Actividades Turísticas se participa que la Cafetería «MAC EWAN'S II», sito en Girona, Jaime I, núm. 60, Pasaje Plaza Marqués de Camps, girará en lo sucesivo a nombre de don Jorge Vitro Romo, siendo su anterior propietario don Manuel Alvarez Diaz.

MISCELANEA ECONOMICA

NOTICIAS GENERALES

—LA SITUACION DE LA PESETA EN EL AÑO 1980 CABE ANALIZARLA DESDE EL PUNTO DE VISTA EXTERNO Y EL INTERNO. La recesión que invade casi todos los países se refleja en una baja de la demanda, y en un déficit de las balanzas de pagos, que se estima para nuestro país del orden de los 5.000 millones de dólares; nuestra balanza comercial, reflejo de los intercambios con otros países de bienes y servicios, mantuvo hasta noviembre un déficit de 12.769 millones de dólares, casi el doble del que se tenía un año antes; se llega aquí, tras un crecimiento de las importaciones que se mantiene a lo largo del año, acompañado por una caída de nuestras exportaciones; como consecuencia, el valor de la peseta tanto respecto del dólar como de las otras monedas europeas se ha ido deslizando a la baja. Respecto a la libra y al yen la caída de la peseta ha sido fulgurante, la depreciación de nuestra moneda respecto a la moneda inglesa ha sido de un 21,2 por 100, con lo que su cotización media se colocaba a final de año en 187,16 pesetas por libra; respecto al yen la caída ha sido más fuerte, de un 28,2 por 100; este hecho evidencia la fortaleza de estas dos monedas en los mercados internacionales. Respecto a las monedas del sistema monetario europeo, la peseta se ha depreciado frente a todas las monedas; y respecto a monedas como la corona sueca y noruega, chelín o franco suizo, también ha ido la peseta perdiendo cotización.

—LA PRODUCCION DE CARNE HA AUMENTADO EN UN 2 POR 100 EN LOS PAISES DESARROLLADOS DE ECONOMIA DE MERCADO, y en un 1 por 100 en los otros países; el aumento en la producción de lácteos se ha contraído, situándose en una cota muy baja. En productos tropicales para bebidas, el café ha aumentado en un 5 por 100 su producción, y la del cacao en un 4,5 por 100, mientras que la cosecha de té ha sido similar a la de 1978. La producción mundial de algodón ha aumentado en un 7 por 100. En lo que respecta a la producción mineral, ha aumentado en un 3 por 100; los crudos crecieron en el 79 un 5 por 100; en los minerales no féreos, las producciones de estaño, plomo y cobre han aumentado ligeramente, mientras que la oferta de cinc, permaneció en contracción. Las exportaciones agrícolas como el algodón aumentaron en el 79, a nivel mundial en un 5,5 por 100; Australia y Nueva Zelanda han impulsado durante dicho año las exportaciones de lana; fibras duras y yute han experimentado una recuperación.

—SEGUN DECLARACIONES DEL MINISTRO DEL PETROLEO DE QATAR, LOS PRECIOS DE PRODUCTOS PETROLIFEROS, DURANTE EL AÑO 1981 SUFRIRAN UN ALZA MODERADA AÑADIENDO que el mundo podría sufrir una notable escasez de crudo de continuar la guerra irano-iraquí; aunque está muy lejos el mes de mayo, cuando se reúnan los ministros de la OPEP en Ginebra, para poder predecir si adoptarán una subida respecto al precio promedio actual de 35 dólares barril; también agregó que su país estaba en la línea de convencer a los demás miembros de la OPEP de la conveniencia de congelar los precios para contribuir a vencer la recesión que marca a economía de los países occidentales. En cuanto a las posibles reducciones, dijo que éstas podrían alcanzar los tres o cuatro millones de barriles diarios. El pasado mes Qatar, elevó su precio de crudo en 4 dólares barril, a 37,42 dólares que era el máximo permitido por el acuerdo de la OPEP en Bali; su producción media fue de 500.000 barriles diarios, previéndose una misma cantidad este año.

J. P.



Banco Industrial de los Pirineos

Servicio Nacional de Productos Agrarios

Calendario de apertura de almacenes para el mes de marzo

- Almacén de Banyoles: diario.
- Silo de Olot: diario, excepto el 12.
- Silo de Figueras: diario.
- Subalmacén de Argelaguer: día 12.
- Silo de Fornells de la Selva: diario.
- Almacén de San Pedro Pescador: diario, excepto jueves.
- Silo de la Bisbal: diario, excepto el 16.
- Subalmacén de Celrá: día 16.
- Almacén de Torroella de Montgrí: diario.
- Centro de selección de Girona: diario.
- Centro de selección de Figueras (Silo): diario.

OCASION ATENCION SEÑORES CONSTRUCTORES Y CONTRATISTAS DE OBRAS!
Por liquidación empresa constructora vendemos toda clase de herramientas y maquinaria de construcción. Llamar al teléfono (93) 788 92 30, horas laborables.

NOTA: Sólo se recibirán los productos declarados en la Cartilla de Agricultor de la actual campaña.